

On ne saurait nier que jadis, dans les pays de langue romane, certains ordres se sont occupés de politique. Mais pourquoi généraliser ? Pourquoi ces attaques contre les congrégations en général ? Est-ce que des femmes qui sacrifient leur vie au service du prochain, dans des hôpitaux ou dans des crèches, ont quelque chose à voir avec la politique ?

Le prétendre est tellement stupide que même les ennemis de l'Eglise n'osent pas alléguer cela comme une raison de leur hostilité contre elles.

La vraie raison est en effet ailleurs. Elle est que les ordres religieux sont gênants pour ceux qui veulent attaquer toute autorité et regardent la matière comme ce qu'il y a de plus élevé. Elle est encore que ces mêmes ordres sont le contrepied vivant des dogmes de ceux qui veulent affranchir le monde des dogmes.

---

## RETRAITE SACERDOTALE MENSUELLE

---

**Mercredi, le 13 juin, au grand-séminaire**

---

Les exercices communs de la retraite mensuelle pour le clergé du diocèse de Montréal se font chaque deuxième mercredi du mois, au grand-séminaire. Ils auront lieu cette semaine le 13 et commenceront à 2 heures précises. Ils comprennent la récitation des vêpres et complies, la préparation à la mort et une instruction suivie de la bénédiction du Très Saint-Sacrement.

Tous les prêtres sont invités à suivre ces exercices.

---

## ORDO DES FIDÈLES

**Dimanche, le 17 juin**

Messe basse du dim. dans l'Oct. de la Fête-Dieu, *semi-double* ; mém. de l'Oct. ; préf. de Noël ; dernier Ev. du dim.

**Solennité de la Fête-Dieu**

Messe principale comme à la fête, *le cl. privil.* ; mém. du dim. ; préf. de Noël ; dernier Ev. du dim. — Aux Iles vêpres, mém. du dim.